



José Antonio Kast presenta a su gabinete ministerial con énfasis en seguridad, economía y gestión de emergencia

En una ceremonia marcada por la sobriedad ante los incendios forestales que afectan al centro sur del país, el Presidente electo dio a conocer la nómina de secretarios de Estado que asumirán en marzo. El equipo combina figuras políticas, técnicos y representantes del mundo empresarial, destacando nombres como Claudio Alvarado en Interior, la exfiscal María Trinidad Steinert en Seguridad y la deportista Natalia Duco.

El día martes, por la noche, el Presidente electo José Antonio Kast oficializó la conformación de su equipo de gobierno en una ceremonia realizada en la denominada “Moneda chica”. La instancia estuvo cruzada por la contingencia nacional, presentándose bajo una puesta en escena sobria y con pantallas exhibiendo el mensaje #UnidosAnteLaEmergencia, en alusión a los incendios que afectan a la zona centro sur del país. El Mandatario electo enfatizó que la selección de sus colaboradores responde a la necesidad de enfrentar múltiples crisis simultáneas, asegurando que “este gobierno no abandona a las familias, no promete lo que no puede cumplir, pero sí garantiza que el Estado va a estar donde no está presente hoy”.

El corazón político y de seguridad del próximo gobierno quedó definido con Claudio Alvarado liderando el Ministerio del Interior y Seguridad Pública, acompañado por José García Rumínt en la Secretaría General de la Presidencia y Mara Sedini en la Secretaría General de Gobierno. Una de las principales novedades fue la designación de la abogada y exfiscal regional de Tarapacá, María Trinidad Steinert, quien asumirá el Ministerio de Seguridad, una cartera clave en la agenda del futuro Ejecutivo. A ellos se suman Fernando Barros en el Ministerio de Defensa, Fernando Rabat en Justicia y José Francisco Pérez Mackenna, quien encabezará el Ministerio de Relaciones Exteriores.

En el área económica y de infraestructura, Kast optó por figuras provenientes del mundo técnico y gremial. La cartera de Hacienda será

dirigida por Jorge Quiroz, mientras que Daniel Mas asumirá el desafío de un biministerio a cargo de Economía y Minería. El equipo se completa con Tomás Rau en Trabajo, Ximena Rincón en Energía, Jaime Campos en Agricultura, y Martín Arrau en Obras Públicas. Asimismo, se confirmó a Louis de Grange en Transportes y Telecomunicaciones, Catalina Parot en Bienes Nacionales, Francisca Toledo en Medio Ambiente, Iván Poduje en Vivienda y Ximena Lincolao en la cartera de Ciencia, Tecnología, Conocimiento e Innovación.

El ámbito social y cultural también presentó nombres diversos, mezclando experiencia política con figuras públicas. El Ministerio de Desarrollo Social será liderado por María Jesús Wulf, mientras que Salud quedará en manos de May Chomalí y Educación bajo la conducción de María Paz Arzola. Para el Ministerio de la Mujer se designó a Judith Marín, y en Cultura asumirá Francisco Undurraga. Una de las sorpresas de la jornada fue la incorporación de la lanzadora de bala Natalia Duco, quien se hará cargo del Ministerio del Deporte. Kast describió al grupo afirmando: “Como ven, un gran equipo para tiempos difíciles, para momentos de emergencia”.

Durante su discurso, el Presidente electo recalcó que la conformación de este equipo no obedeció a la tradicional aritmética de los partidos. Kast fue enfático al señalar que “este gabinete no nace de cuotas, ni de cálculos, ni tampoco de presiones. Nace de la convicción profunda y de una vocación común: poner a Chile siempre delante”. En esta línea, hizo un llamado directo a sus futuros ministros sobre

la naturaleza de su compromiso, indicando que “no les he pedido lealtad personal, tampoco les he pedido lealtad con un partido político; les he pedido lealtad con Chile”.

La ceremonia evitó cualquier tono festivo debido a la catástrofe que viven diversas regiones por los incendios. Kast explicó la austeridad del acto señalando que “este no es un acto de celebración, no es un acto que conlleve un triunfalismo ni tampoco de autocomplacencia”.

Pese al llamado a la unidad nacional, la conformación del gabinete no estuvo exenta de inmediatas fricciones y reacciones en distintos sectores. El propio Mandatario electo pareció anticiparse al escenario adverso durante su alocución, reconociendo: “Ya estoy viendo algunos titulares, algunas críticas”. Y es que la nómina final confirmó los movimientos que generaron tensión con los partidos aliados, marcada por una fuerte presencia de representantes del mundo empresarial en desmedro de las figuras políticas tradicionales.

A nivel institucional, el nombramiento de María Trinidad Steinert en Seguridad ya ha despertado molestia al interior del Ministerio Público, organismo desde donde proviene la futura secretaria de Estado. En tanto, el mundo deportivo también reaccionó con dureza ante la designación de Natalia Duco; el exatleta Gert Weil cuestionó públicamente su nombramiento aludiendo a sus antecedentes por dopaje, sentenciando con ironía que en este nuevo ciclo “se puede zafar y llegar a ser ministro”.